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 Anfragen-Nr.   

 AF-0021/2024  

Anfrage 

Herr Patrick Wieschke 
Vorsitzender der Die Heimat-Fraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der Die Heimat - Stadtratsfraktion - Sachstand „Projekt Goldschmiede“ und 
aktuelle „Versuchslabore“ 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Es wird u. a. Bezug genommen auf 1356-BR/2023 und AF-0297/2023 sowie AF-0318/2023. 
Ab 2023 sollte es einen jährlichen Sachstands- und einen Zwischenbericht geben, welcher 
zunächst dem Fördermittelgeber und danach dem Stadtrat zur Verfügung gestellt wird. Das ist 
in 2024 bis dato gegenüber dem Stadtrat nicht geschehen. Es gab jedoch mehrere 
Zeitungsartikel über die Bemühungen und Ergebnisse des Programms und der City-Managerin. 
Gleichzeitig sollen mit dieser Anfrage aktuelle Förderprojekte hinterfragt werden. So zum 
Beispiel ein Projekt in der Löberstraße. Im dortigen Schaufenster prangt bereits das Logo 
„Goldschmiede Eisenach“. Das Erdgeschoss wurde wohl mit Mitteln aus dem Programm saniert. 
Jedoch hat sich hieraus zumindest bis heute kein Projekt ergeben, welches zu den eigentlichen 
Projektzielen zählen kann. Das Objekt wird lediglich zur Präsentation des mit der Sanierung 
beauftragten Unternehmens in Form eines Werbetransparentes genutzt. Im Übrigen stehen die 
Räumlichkeiten leer. Zudem sind von einst geförderten Versuchslaboren in mindestens einem 
Fall diese nach Ablauf des Förderungszeitraums wieder ausgezogen. 
 
II. Fragestellung 

 
1. Gibt es für das scheidende Jahr 2024 auch einen Zwischenbericht und kann dieser dem 

Stadtrat zur Verfügung gestellt werden?  
(Wenn ja, bitte an die Antwort anhängen! Wenn Nein, warum nicht?) 

2. Welche aktuellen Versuchslabore und bei der Sanierung unterstützte Projekte gibt es mit 
welcher genauen Förderhöhe und welchem Förderzweck und welche hat es seit 
Projektbeginn gegeben? 

3. In wie vielen und welchen konkreten Fällen der inzwischen nicht mehr geförderten 
Versuchslabore und geförderter Sanierungen bestehen diese Projekte heute gänzlich nicht 
mehr oder an einem anderen Standort? 

4. Welchem Ziel dient die o. g. Förderung in der Löberstraße und soll hier noch ein Projekt im 
Sinne des Programmes verwirklicht werden?  
(Wenn Ja, wann? Wenn Nein, wie ist die dortige Situation mit den Projektzielen in Einklang 
zu bringen?) 

5. Welche Aussagen beinhaltet die laut Zeitungsberichten vorliegende Machbarkeitsstudie 
zum „Steppke“ und welche Ziele werden dort davon derzeit verfolgt? 

 
 
Herr Patrick Wieschke 
Vorsitzender der Die Heimat-Fraktion 

 

 


